
第34回市民公開講座アンケート結果記録 資料７

講演テーマ：「悔いのない人生であるために　－僧侶からみたACPの大切さ－」

講師：山本　成樹ケアワーカー

講座参加者（人） 93

　参加率 78%

アンケート回答者（人） 91

　回答率 97.8%

Ｎｏ 質問 項目 数

ひらかた広報 （複数回答 18）57

枚方市LINE （複数回答 10）38

ポスター 　　　　　　　（複数回答 5）  5

当院のホームページ 　　　　　　　（複数回答 1）  3

広報かたの

広報ねやがわ

スタンプラリー （複数回答 5）5

その他 4

　内訳）　・ がんサロンにて

　　　　　・ 知人から聞いた

　　　　　・前回の講座に参加した際に聞きました

参考になった 89

　ご意見）・ 大変よかったです

難しかった 0 　

無回答 2

・食事と健康について（１日の栄養バランス、レシピ、長生き出来る食事） 4

・体操、運動について（狭心症と運動、四十肩の治療と運動） 3

・関節について（膝、股関節の痛み、手術の方法） 3

・認知症について 3

・健康寿命について 2

・高血圧について（高血圧と薬） 2

・脳疾患について（脳梗塞など） 2

・精神疾患について（うつ、カサンドラ症候群について詳しく聞きたい） 2

・乳がん、子宮がんについて（女性ホルモン補充療法と乳がん） 2

・その他（生活習慣病,感染症,頻尿,糖尿病,ACP,聴力,病院ボランティア活動について　他） 9

・参加してよかった（参考になり嬉しい、ありがとうございました、勉強になりました） 15

・今後考えて準備したい（死は考えるけど避けてしまう、できる時にできる事をする様にした

い、いろいろやる事がありますね）

5

・家族で話し合いをします（話し合いが大切なんだと思った） 2

・開講時間について（午前中希望、平日14時から希望、午前と午後にあればたくさんの人が聞

きにこられると思います）

2

・先生方のお話わかりやすかった 1

・自分自身の終活、治療などを子に伝えることの大切さに気づかされました 1

・終活というと相続の話が多かったが、遺族への伝言、心構えということで良かった 1

・信頼出来る人？って大切だけど今の自分には居ない事に気付けました 1

・相田みつを「そのうちに」よく使っている言葉だと気付かされました 1

・多数の方が終わりについて考えておられ、怖いのは一人ではないと安心しました 1

・人生会議に興味をもちました 1

・病気になっている人を前にこの話はできない、それまでに話ができればよいがその意識があ

るかどうか、又親戚から色々言われるのが嫌なので先伸ばししてしまう、私は早いうちにして

おこうと思う

1

・受講後、受講した内容のデータが欲しい（見直しが出来るように） 1

・後日、録画を公開していただけたら、日程が合わず来れなかった人や働いている人へも情報

が届くと思いました
1

・延命治療はしないと紙に書き家族に渡してありますが、思わぬ事故にあった場合、救急車を

呼んでしまって延命になるのではと常々不安に思っていましたが、お話を聞いて安心しました

（在宅医療制度について）

1

・医療機器メーカーコスモヘルス（東京）の無料体験会に4月から参加、医師が「年だからあ

きらめなさい」と言う病気が完治しています、その機器設備が高額で個人での購入は難しいの

で、病院で設備出来ませんか（肩こり、腰痛、膝痛の解消が可能）

1

難聴のためFAXで講座申込みを行ったら、FAXで返事を頂けたので助かりました 1

講演テーマ：「人生会議って聞いたことありますか？」　講師：森田　眞照医師令和６年11月27日（水）14：00-15：00

今回の市民公開講座を

何で知りましたか？

今回の講座内容は

いかがでしたか？

問３

問１

問２

今後、健康に関して聞きたい

ことがあればご記入ください

ご意見やご感想があれば

ご記入ください

問４


